

Communiqué AEOF - Réunion périodique février 2026

Appel des évêques orthodoxes de France aux députés, à voter en conscience et de ne pas laisser introduire en droit français un visa pour faire mourir !



Paris – Le 17 février 2026 – La première réunion périodique de l'année 2026 des évêques orthodoxes de France s'est tenue le mardi 17 février 2026 de 11h à 16h sous la présidence du Métropolite Dimitrios de France, au siège de l'AEOF à la Cathédrale Saint Stéphane, Paris 16ème. Les évêques ont échangé sur divers sujets ayant trait à la vie des diocèses orthodoxes en France et la vie des Eglises orthodoxes dans le monde et ont adopté le communiqué suivant.

1. Les évêques saluent la tenue de la rencontre œcuménique internationale de novembre dernier à Nicée, l'actuelle IZNİK, en Turquie. Cette rencontre historique s'est tenue sur invitation du Patriarche Œcuménique de Constantinople, Bartholomée 1^{er}, pour commémorer avec le pape Léon XIV et plusieurs autres hiérarques chrétiens, les 1700 ans du Concile Œcuménique de Nicée, tenu en ces lieux en l'an 325.
2. Les évêques saluent l'élection le 8 janvier dernier par le Saint Synode du Patriarcat Œcuménique de Constantinople de l'Archimandrite Ambroise Stampliakas, Vicaire Général de la Métropole grecque orthodoxe de France, en qualité d'évêque auxiliaire de la Métropole. L'ordination épiscopale a eu lieu le dimanche 1^{er} février 2026 à la cathédrale Saint Stéphane. Mgr Ambroise portera le titre de l'évêché historique de Sinope.
3. Après son rejet par le Sénat, le projet de loi sur la fin de vie est de nouveau soumis au vote de l'Assemblée nationale.

Les évêques orthodoxes de France appellent les députés à voter en conscience pour ne pas permettre l'adoption d'une loi aussi permissive et clivante, et introduirait en droit français, un visa pour faire mourir.

AEOF

L'Assemblée des Evêques Orthodoxes de France est l'instance de coordination et de représentation de l'épiscopat orthodoxe canonique en France

Siège : 7 rue Georges Bizet, 75116 Paris

Courriel : contact@aeof.fr – Site : www.aeof.fr

ASSEMBLEE DES EVEQUES ORTHODOXES DE FRANCE

Plusieurs voix, croyantes ou non, s'élèvent à l'encontre des risques éthiques, moraux et déontologiques que comportent une telle rupture de civilisation, et ce passage du paradigme actuel du *laisser mourir*, vers celui incertain et risqué du *faire mourir*.

Les évêques orthodoxes de France réaffirment leur soutien au développement des dispositifs de soins palliatifs qui permettent d'alléger et d'accompagner d'une manière digne et adaptée, les souffrances de toute fin de vie.

Ils invitent la représentation nationale à orienter les efforts de la société française vers le chantier des soins palliatifs encore à développer, un chantier qui fait consensus plutôt que de diviser la société par une législation qui heurte la foi et la conscience de millions de françaises et de français.

Tout en rappelant les termes de leur déclaration sur la fin de vie, adoptée le 12 janvier 2023, les évêques orthodoxes de France affirment leur conviction que le progrès ne passe pas par la dégradation de l'éthique de la vie, ni par la vulgarisation de la mort.

- 4. Les orthodoxes de France ont été au rendez-vous des évènementiels commémorant les 120 ans de la loi 1905 de séparation des Eglises et de l'Etat. Les évêques orthodoxes saluent la participation de Mgr Dimitrios, président de l'AEOF, et de Carol SABA, responsable de la Communication, à la rencontre qui a fait échanger sur les thèmes de la laïcité, tous les responsables de culte en France avec les élèves des classes de 6ème/5ème, du Collège Maurice Utrillo (18eme, Paris). Ils saluent de même la participation de Carol SABA à l'émission portant sur la laïcité de France Télévisions, aux côtés des autres représentants des cultes, et son intervention à la 2^{ème} Table Ronde du Colloque sur la laïcité en France, organisé par le ministère de l'Intérieur. L'AEOF n'a pas manqué non plus la soirée de la Mairie de Paris sur la « Laïcité un chemin de fraternité ».**
- 5. Les évêques saluent la tenue, à l'initiative de l'AEOF, d'une nouvelle journée de rencontre de la jeunesse orthodoxe de France, qui se tiendra à la cathédrale grecque orthodoxe Saint-Stéphane (Paris 16^e) le 28 février 2026, la veille du dimanche de l'Orthodoxie.**

La prochaine réunion périodique des évêques orthodoxes de France aura lieu le 22 avril 2026 à 11h00.

--- Contact Presse Médias AEOF ---

***Carol Saba – Responsable de la Communication
Tel : 06 20 18 46 77 - Courriel : contact@aeof.fr***

AEOF

*Instance de coordination et de représentation de l'épiscopat orthodoxe canonique en France
Siège 7 rue Georges Bizet, 75116 Paris
Site : www.aeof.fr --- contact@aeof.fr*